
 

 

 

 

   

 

 
Protokoll 59. Generalversammlung 

Datum/Ort:    Samstag, 4. Februar 2023 / Waldhotel Davos 
Beginn:   18.30 Uhr 
Anwesend Vorstand: Annatina Koller (AK), Barbara Fischler (BF), Chiara Bianchi (CB), Gabriela 

  Giger (GG), Judith von Gunten (JvG), Laura Roth (LR), Petra Haldi (PH) 
   

Entschuldigt Vorstand: - 
 
Anwesende Mitglieder: 34 
Abgemeldete Mitglieder:  12 
 
Traktanden:     

1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Genehmigung Protokoll 58. Generalversammlung 2022 
4. Bericht der Präsidentin 
5. Bericht der Ressortleiter 
6. Abnahme der Jahresrechnung 2022 
7. Bericht der Revisoren 
8. Wahlen 
9. Mutationen 
10. Aufnahme von Neumitglieder 
11. Ehrungen 
12. Reitwege Info 
13. Jahresprogramm 2023 
14. Anträge von Mitgliedern  
15. Diverses 

 
 

 
 
1. Begrüssung 
 
Um 18.30 Uhr begrüsst Annatina Koller alle Anwesenden und eröffnet die Generalversammlung 
2023. Die Einladungen sind statutengemäss versendet worden und somit ist die 
Generalversammlung beschlussfähig. Es sind 34 Mitglieder anwesend, 12 haben sich abgemeldet. 
 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Annatina Koller wählt Cindy Casparis als Stimmenzählerin. 

 
 

3. Genehmigung Protokoll der GV 2022 
 
Das Protokoll der GV 2022 wird durch Handerheben genehmigt und der Verfasserin gedankt. 
  



 

 

 

 

   

 

4. Bericht der Präsidentin 
 
AK heisst alle Mitglieder nochmals willkommen und freut sich, nach den vergangenen schriftlichen 
Generalversammlungen wegen Covid endlich wieder zusammensitzen zu dürfen. Da alle Vorschriften 
bezüglich Veranstaltungen vom Bund aufgelöst wurden, war das vergangene Vereinsjahr endlich 
wieder ein «normales» Jahr. Dementsprechend konnten alle Veranstaltungen unkompliziert 
durchgeführt werden. Ein herzliches Dankeschön richtet sie an ihre Vorstandskollegen, welche jedes 
Jahr viele Stunden freiwillig und mit viel Einsatz und Freude dem Verein widmen. Ein grosses 
Dankeschön geht auch an alle Mitglieder, ohne welche der Verein nicht existieren würden. Auch 
wenn der RV Davos aufgrund der so erschwerten Bedingungen von Turnieren keinen CS mehr 
durchführt, sind wir trotzdem an auswärtigen Prüfungen erfolgreich vertreten. Eine wichtige Rolle 
unseres Vereins ist, es nebst dem Austausch mit der Gemeinde und Landbesitzern, neue, junge 
Reiter für unseren Sport und unsere Passion mit den Pferden zu begeistern. Die kontinuierlichen 
neuen Junioren-Mitglieder bestätigen den diesbezüglichen Erfolg. 
 
 

5. Bericht der Ressortleiter 
 
Vereinstrainerin Judith von Gunten berichtet:  
Die Übungsstunden wurden nur mässig besucht, durchschnittlich waren etwa 4 Reiter anwesend. Dafür 
war dieses Jahr aus pferdesportlicher Sicht für unseren Verein sehr erfolgreich; im Mai des vergangenen 
Jahres konnten 11 Teilnehmer das Brevet Kombiniert abschliessen. Zudem schafften drei 
Vereinsmitglieder in diesem Jahr die Springlizenz. Der Verein war wieder mit diversen erfolgreichen 
Reitern an auswärtigen Turnieren anzutreffen. Judith erwähnt noch, dass es schön wäre, wenn auch die 
Davoser Reiter bald wieder einmal eine OKV Spring-Equipe stellen könnten.  
 
Vereinstrainerin Judith von Gunten berichtet: 
Das Horse Agility Turnier wurde am 12. Juni 2022 in der Reithalle in Frauenkirch durchgeführt. Gestartet 
wurde in den Kategorien geführt für Jugendliche sowie Erwachsene und Liberty. Anne und Nico Brandel 
haben den Anlass organisiert. Der Spassfaktor egal ob bei Reiter oder Pferd war auf jeden Fall da. Ein 
grosses Dankeschön ebenfalls an Barbara Gassler, welche einen tollen Bericht über unser Turnier in der 
Davoser Zeitung veröffentlichte. 
 
Petra Haldi berichtet von den Sponsoren: 
Im Vereinsjahr 2022 durften wir wieder ein grosszügiges Sponsoring in Form von Geld und vielen 
Naturalpreisen entgegennehmen. 
Swisslos/Sportfond ist einer dieser Sponsoren welcher unsere Anlässe auch immer wieder grosszügig 
unterstützt. Den Betrag von CHF 1800.- konnten wir dieses Jahr für unsere 3 Anlässe (Patrouillenritt 800.-; 
Gymkhana 500.-; Horse Agility 500.-) entgegennehmen. 
Auch dieses Jahr haben wir als Verein bei «Support your Sport» mitgemacht. Beim Sammeln von Migros-
Bons konnten wir den Betrag von CHF 779.35 gewinnen, welches wir für den Patrouillenritt eingesetzt 
haben. Vielen Dank all denen, die fleissig gesammelt haben. 
Neu kam auch ein Sponsoring der AO-Foundation dazu, welche den Jugendsport unterstützt mit einer 
Summe von CHF 1000.-. Ausgezahlt wurde rückwirkend auch CHF 2000.- für das Jahr 2021. Die AO-
Foundation wäre sehr froh um Bildmaterial, welches sie veröffentlichen dürfen von unseren Junioren. 
Im Amt als Sponsorenverantwortliche erlebt Petra immer wieder schöne und bereichernde Momente. Und 
genau deshalb möchte Petra uns die Sponsoren ganz fest ans Herz legen. Bitte bedankt euch bei ihnen, 
wenn Ihr Preise entgegennehmen dürft und berücksichtigt sie bei euren Einkäufen etc. Sie freuen sich 
sehr darüber. Wir sind sehr angewiesen auf das Wohlwollen unserer Sponsoren, da wir ohne sie keinen 
Anlass organisieren könnten. 
  



 

 

 

 

   

 

Barbara Fischler berichtetet vom Patrouillenritt: 
Der 23. OKV-Patrouillenritt fand am 11. Juni 2022 bei schönstem Wetter wieder in Frauenkirch statt. 
Aufgrund des grossen Jubiläumsanlasses des OKVs, der am gleichen Wochenende stattfand, war das 
Teilnehmerfeld kleiner als in den vergangenen Jahren. Dank vielen Sponsoren konnte ein schöner 
Gabentisch zusammengestellt werden, jeder Teilnehmer erhielt einen Preis. Barbara und Annatina 
werden auch 2023 wieder das OK des Patrouillenrittes übernehmen und freuen sich auf einen tollen 
Anlass am 10. Juni 2023.  
 
 

Laura Roth berichtet vom Gymkhana: 

Das Gymkhana wurde am 25.September 2022 in der Reithalle in Frauenkirch durchgeführt. Gestartet 

wurde in den Kategorien Paargymkhana, Erwachsene, Jugendliche und Führzügel. Mit genau 40 Starts 

dürften es zwar für die nächsten Jahre eine paar mehr sein, aber alles in allem war es ein erfolgreicher 

Tag. Einer der Höhepunkte war auch an diesem Anlass der riesige Gabentisch mit Preisen für jeden 

Startenden. Ein herzliches Dankeschön auch an Barbara Gassler, welche den Parcours mit LR gebaut 

und ebenso gerichtet hat. 

 
Annatina Koller berichtet von der Materialhaus aufräumen: 
Am 17. September 2022 trafen sich der Vorstand und einige Helfer zum Aufräumen des Materialhauses. 
Das komplette Materialhaus wurde ausgeräumt, geputzt, dass darin enthaltene Material ausgemistet und 
anschliessend wieder eingeräumt. Ebenso wurden die Stangen auf die offiziellen Masse gekürzt. Ein 
grosses Dankeschön an alle Helfer, die tatkräftig mitangepackt haben, obwohl der Anlass nicht im 
Jahresprogramm eingeplant war. 
 
Annatina Koller berichtet zum Schluss noch vom Chlausritt: 
Der Ritt fand am 3. Dezember 2022 statt und war, wie auch im vergangenen Vereinsjahr, ein voller Erfolg. 
Zahlreiche Vereinsmitglieder haben entweder hoch zu Ross oder in der Kutsche den Tag im Schnee 
genossen. Abritt war analog 2021 bei Judith bei der Reithalle, JvG führte dann die Reiter über eine tolle 
Strecke bis zum Restaurant Mühle Sertig, wo sie auf die Kütscheler mit Barbara Flütsch trafen. In der 
Mühle gab es Glühwein, Punsch und Weihnachtsgebäck. Der Anlass wird nun fix ins Jahresprogramm 
aufgenommen. 
 
 
6. Abnahme der Jahresrechnung 2022 
 

Gabriela Giger erläutert, dass der RV mit einem Gewinn von CHF 2855.70 das Jahr 2022 
abgeschlossen hat. Die gekauften und noch nicht verkauften Vereinskleider sind als Warenwert verbucht 
und somit noch nicht im Ertrag ersichtlich. Bei den Veranstaltungen hat der Verein auch gut gewirtschaftet, 
nebst den schönen und grosszügigen Preisen der Sponsoren konnte ein Gewinn erzielt werden. Die 
Erfolgsrechnung wird durch Handerheben ohne Gegenstimme genehmigt. 
 
 

7. Bericht der Revisoren 
 
Die Revisorin Alessia Eschenmoser liest den Revisorenbericht vor und bestätigt, dass die 
Buchführung ohne Mängel vorbildlich geführt wurde und empfiehlt die Genehmigung der 
Jahresrechnung. Diese wird durch Handerheben ohne Gegenstimme genehmigt. Die 
Mitgliederversammlung erteilt dem Vorstand das Décharge. Annatina dankt den Revisoren Alessia 
und Petra Vinzens und übergibt ihnen ein kleines Geschenk. Die Revisoren stellen sich auch für 
2023 wieder zur Verfügung, die Wahl wird mit einem Applaus bestätigt.  

  



 

 

 

 

   

 

8. Wahlen 
 
Der Vorstand stellt sich für das kommende Vereinsjahr gerne wieder zur Verfügung, was mit Applaus 
der Mitglieder bestätigt wird.  
 
 

9. Mutationen 
 
Gabriela gibt die Mutationen bekannt:  
Austritte: Stiffler Conrad (P), Bordoli Livia (J), Dörig Lukas (P), Lenz August (P), Hagmann Jessica 
(A), Greiner Andrina (J), Loetscher Andrea (P), Spiess Selina (A), Veralli Viky (A), Müller Christian 
(P) 
Wechsel von Junior zu Aktiv: Timothy Jenni, Naira Fliri, Luca Solèr. 
Wechsel von Aktiv zu Passiv: Seraina Morandi 
 

 
10. Aufnahme von Neumitgliedern 
 
Es haben sich zur Aufnahme im Reitverein neu beworben:  
Junioren: Livia Bordoli, Thaina Hemmi, Flurina Hintermeister, Vanessa Gadmer, Ronja Rieder 
Alle neuen Bewerber werden mit Applaus aufgenommen. 
 
 

11. Ehrungen 
 
Judith verkündet die Ehrungen. Fleissigste Vereinsreitstundenbesucher waren bei den Aktiven Petra 
Haldi, Gabriela Giger und Sarah Haldi. Bei den Junioren waren Ursina Weber, Jennifer Jenni und 
Margarida Miguel Pereira am aktivsten. Gutscheine für ein Abendessen im Hotel Parsenn werden 
übergeben. 
 
 

12. Reitwege Infos 
 

Barbara übernimmt als Verantwortliche der Reitwege das Wort und berichtet, dass im letzten Sommer drei 
Brücken von der Gemeinde neu gemacht wurden. Eine bei der Reithalle Richtung Junkerboden, bei der 
Fischerei Aufzucht die Eisenbrücke und diejenige bei der Mühle Sertig. In diesem Sommer hoffen wir, dass 
die Höfije Brücke von der Gemeinde neu gemacht wird. BF erwähnt kurz, dass weiterhin auf den 
Wanderwegen und geteerten Strassen der Mist entfernt werden muss.  
 
 
13. Jahresprogramm 2023 
 
Judith geht das Jahresprogramm durch, welches keine grossen Änderungen zum letztjährigen 
Programm enthält. Am 16. September 2023 ist ein Vereinsausflug nach Avenches an die 
Schweizermeisterschaft der Schweizer Sportpferde geplant. Weitere Infos diesbezüglich folgen. Das 
detaillierte Jahresprogramm ist auf der Homepage ersichtlich und bei anfälligen Änderungen werden 
die Mitglieder durch einen Newsletter informiert. Das Jahresprogramm wird durch Handerheben 
einstimmig genehmigt. 
  



 

 

 

 

   

 

14. Anträge von Mitgliedern 
 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
 
15. Diverses 
 
Um 20.00 schliesst Annatina die 59. Generalversammlung und lädt zum Abendessen ein. 
 
 
Die Protokollführerin 
 
Chiara Bianchi 

 


